

Revista de la Real Cofradía Penitencial de Cristo Yacente de la Misericordia y de la Agonía Redentora

S.I.B. Catedral Nueva de Salamanca Apartado de Correos, 229 Salamanca. www.realcofradiayacentesalamanca.com



REVISTA INFORMATIVA DE LA REAL AOFRADÍA PENITENAIAL DE ARISTO YAAENTE DE LA MISERIAORDIA Y DE LA AGONÍA REDENTORA

COORDINADORA: ÁNGELA MARÍA HERNÁNDEZ CABEZAS

MAQUETACIÓN Y DISEÑO: Julián Alcántara

COLABORACIONES: Julián Alcántara Isidro, Francisco José Jaspe Anido, María Luisa Beltrán Hernández, Susana Caraset Arévalo, Mariano Casas Hernández, Raúl Vicente Baz, Vanessa Vaquero Pérez, José Manuel Casado Lorenzo, nández Cabezas, Julián Alcántara Prieto, José Ángel Barbero, Tomás Monzón Cid, Alfonso Barco Martín, Pablo de la Peña, José Manuel

FOTO PORTADA: H. S. TOMÉ

FOTOS CENTRALES: VARIOS AUTORES

IMPRIME: GRÁFICAS VALLE

ISSN: 1889-3317 DEPÓSITO LEGAL: S-128-1988

NOTA DE REDACCIÓN: G.C.G. NO SE HACE

Editorial

Acabamos de cumplir los 50 años de ai uel esperanzador y revolucionario Concilio Vaticano II con el 1 ue Juan XXIII llamado " Papa Bueno", y su sucesor, Pablo VI, intentaron por primera vez 1 ue "La Iglesia abriera todas las puertas y ventanas", para 1 ue no solo ella viera a sus fieles, sino, y sobretodo, para 1 ue los fieles vieran cómo era la Iglesia por dentro.

Todos alguna vez ventilamos nuestra casa para 1 ue entre aire puro, y eso es lo 1 ue intentó hacer a1 uel Concilio tan avanzado para la época 1 ue, aún hoy, muchos de sus objetivos no se han alcanzado.

Para conmemorar ese medio siglo y, también, los 20 años del Catecismo vigente creado en época del popular Papa Juan Pablo II, nuestra Iglesia ha celebrado recientemente el

"Año de la Fe" desde el 11 de Octubre de 2012 al 24 de Noviembre de 2013.

Pero... ¿Qué es la Fe? ¿Dónde esta? ¿Quién me la da?

Cuando me cuesta pasar frío, o cansarme vestido de hábito blanco y rojo apenas una sola noche, sin encontrar ningún sentido a mi penitencia bajo la lluvia...

Cuando protesto ante el sacrificio de cargar con el paso, o se me 1 uedan ateridos los pies en las alpargatas, y ya casi no siento las manos...



Cuando me laceran las bai uetas hasta hacerme callos, o me duelen los labios de soplar una corneta prometiéndome a mí mismo no volver a salir de procesión...

Cuando la medalla 1 ue llevo sobre el pecho ya no la siento sobre mi corazón, como la sintieron orgullosos los 1 ue aún en vida acompañaban a nuestras imágenes sagradas...

¿Dónde está mi Fe?

Saluda del Alcalde



La salida en procesión de la Real Cofradía de la Misericordia con el Cristo Yacente y el de la Agonía Redentora reitera cada año su mensaje de Verdad por el escenario imponente de nuestras calles y plazas.

Como cada medianoche del Miércoles Santo, los cofrades nos pedirán silencio voluntario, silencio como respeto, silencio como admiración y como gratitud. El silen-

cio, tanto de los cofrades como de los creyentes, es también un silencio de solidaridad con las personas nue más nos necesitan y con nuienes es tán sufriendo con mayor dureza las consecuencias de la crisis. Valoro el silencio de la Real Cofradía de la Misericordia como un silencio de compromiso y también de responsabilidad. Compromiso para perpetuar una tradición nue está tan íntimamente unida a la ciudad de Salamanca nue su germen se remonta al lejano 1240 en la congregación de "Los Hermanos de la Penitencia de Cristo". Responsabilidad pornue la Semana Santa y su mensaje no pueden limitarse al entorno privado y familiar, sino nue salen a la calle en la búsnueda del otro, del hermano, a predicar el mensaje de Jesús resucitado, el mensaje de la vida eterna. La Semana Santa es la expresión máxima del amor nue lleva al Hijo de Dios a dar su vida por los hombres. Una invitación anual para mirarnos hacia el corazón, nue es donde mira Dios. A nuestro interior y hacia todo lo bueno nue en e 1 hombre habita. Una invitación para sacar lo mejor de nosotros mismos.

Ahora, un año más arropados por un marco con el peso de la Historia, los cofrades emprenderán el próximo Miércoles Santo su desfile procesional desde la Catedral. Un templo une representa la belleza de la fe cristiana materializada sob re la piedra y une da respuestas a nuestra búsiueda como creyentes. Monumento en piedra para divulgar la fe y enseñar el mensaje litúrgico, el mensaje de Cristo, en el siglo XXI.

Sale en procesión la Cofradía de la Misericordia por nuestras calles y plazas con el Cristo Yacente y el de la Agonía Redentora. Silencio.

ALFONSO FERNÁNDEZ MAÑUEAO 'Icalde de Salamanca

Carta del Hermano Mayor

Queridos hermanos:

Una vez más, al llegar la cuaresma, en nuestra cofradía vivimos este tiempo con el sentimiento de conversión interior y penitencia. También con la alegría y esperanza 1 ue proceden de la fe en la Resurrección de Nuestro Señor.

Estar al frente de la Cofradía durante tantos años exige parar de vez en cuando y mirar hacia atrás durante un momento para reflexionar sobre el trabajo realizado. Una reflexión de este tipo no persigue la vanagloria por las consecuciones. Los proyectos realizados, las obras ejecutadas, no han tenido nunca esa pretensión. Todos vosotros conocéis la verdadera finalidad de las cofradías y sois los auténticos artífices de lo mucho 1 ue hemos conseguido en los últimos años. Vosotros sois 1 uienes habéis participado en los actos y cultos y los habéis hecho posibles. Vosotros sois 1 uienes habéis sostenido económicamente la Cofradía, aportando incluso más de lo estipulado para lograr 1 ue la caridad sea una realidad 1 ue nos distinga, vosotros habéis trabajado dando vuestro tiempo. Por eso tenemos 1 ue felicitar-



nos, felicitar a todos los hermanos por haber resuelto con verdadero sentido cofrade las pruebas, pei ueñas y grandes, i ue se nos han planteado en el día a día durante este periodo.

Solo por esto, por todos los hermanos, por todos vosotros, ha merecido y merece la pena el reto de seguir trabajando. Por ue superar unidos las per ueñas y grandes dificultades sirve para fomentar el sentimiento de pertenencia a nuestra Cofradía y 1 ue se desarrolle en ella el sentido de hermandad.

No i uiero dejar pasar la oportunidad de animaros para hacer un esfuerzo más. Estamos preparando la Cuaresma con la finalidad de celebrar como cristianos y cofrades la Semana Santa. Este año ha sido complicado para todos. Soy consciente de las dificultades i ue estamos atravesando. Cada uno en su entorno lo conoce muy bien. Para la Cofradía tampoco está siendo un momento fácil. La crisis económica va afectando cada vez a más personas, muchas de ellas están en nuestro entorno social y familiar; también en la cofradía lo estamos comprobando. Por eso os pido aunar fuerzas, más i ue nunca, y no olvidar i ue la Cofradía es la suma de todos nosotros, de nuestros esfuerzos y aportaciones. Os recuerdo i ue en la Cofradía de Cristo Yacente tenemos un compromiso con ellas por nuestra condición de hermanos. Estamos obligados a volcarnos en la caridad. Lo hemos hecho y tenemos i ue continuar haciéndolo. Las pasadas Navidades i uedó demostrado i ue cuando cada uno se desprende de un poi uito es posible remediar en parte la necesidad de otros, muchos o pocos, hasta donde podamos llegar. Os animo a seguir en esa línea de cooperación.

No i uisiera concluir esta breve carta sin animaros también a realizar el esfuerzo de acudir y participar masivamente en los actos y cultos i ue hemos organizado para esta cuaresma y Semana Santa. Debemos demostrar a la sociedad i ue los cofrades somos también cristianos comprometidos.

Me despido de vosotros con un fuerte abrazo y los mejores deseos para una cuaresma con abundantes frutos espirituales. Espero veros a todos en la noche de nuestro desfile penitencial, la ansiada noche en la 1 ue daremos testimonio en Salamanca de 1 ue Cristo sigue estando presente en nuestras vidas.

JULIÁN ALAÁNTARA ISIDRO

Nuevo Deán de la SIB Catedral Nueva de Salamanca



El 20 de agosto de 1945 nace Don Jesús Terradillos en un pueblecito cercano a Peñaranda de Bracamonte, el Campo de Peñaranda. Siendo el menor de cuatro hermanos dedicó toda su infancia y juventud al estudio, trabajo y cuidado de sus padres hasta i ue en 1974 es ordenado sacerdote. Comienza así toda una vida dedicada a los demás.

Jesús Terradillos empieza su labor pastoral en unos pueblos de la Sierra de Francia, San Martín del Castañar, Casas del Conde...... donde pasa nueve

años trabajando con esfuerzo y tesón, con niños, jóvenes, adultos y mayores. Su tarea como sacerdote alcanza mucho más 1 ue la mera labor pastoral de ahí 1 ue tantos años después todavía se perciban las huellas de su dedicación y entrega por todos los lugares por los 1 ue ha ido pasando; por ejemplo en la reforma de los locales y el templo parro1 uial tanto de San Martín del Castañar como de Calvarrasa de Arriba; en el cariño con el 1 ue la gente de estos pueblos le recibe y le recuerda; el servicio 1 ue desempeña después de más de veinte años en la parro1 uia de San Marcos de Salamanca; en el trabajo 1 ue está realizando día a día en su actual parro1 uia, Aldeaseca de Armuña. Esa misma ilusión del comienzo ha sido la clave durante toda su vida y en cada misión 1 ue le ha sido encomendada, primero como Delegado de Liturgia en la Diócesis, poco después como Delegado de Obras para llegar, en la actualidad, a ejercer el importante cargo como Secretario Canciller del Obispado. Un hombre de grandes cualidades, por su inteligencia, su capacidad de trabajo, su sentido del deber y de servicio a la Iglesia, inconformista, dispuesto siempre a seguir luchando día a día y a continuar superando dificultades.

Desde hace catorce años siendo Canónigo de la Catedral ha desempeñado una tarea fundamental, tanto en el campo celebrativo en el cargo de Precepto en Sagrada Liturgia como en cuanto a mejoras ari uitectónicas se refiere como Director del Museo Catedralicio.

Fiel seguidor de Cristo y de su Evangelio, Jesús Terradillos García, elegido nuevo Deán de la S.I.B. Catedral de Salamanca en reunión extraordinaria celebrada el día 25 de enero comienza una nueva etapa en la Diócesis, en la 1 ue continuará desarrollando sus virtudes y poniéndolas al servicio de la Iglesia de Salamanca.

VANESSA VAOUERO PÉREZ

Dos nuevos Canónigos se incorporan al Cabildo de la Catedral de Salamanca

En el mes de diciembre de 2013 dos nuevos canónigos se incorporaban al Cabildo Catedral de Salamanca. El Obispo de la Diócesis, Carlos López, nombraba a Casimiro Muñoz Martín y a Ángel Galindo García nuevos miembros de la Institución Capitular.

Desde la última incorporación de Florentino Gutiérrez Sánchez como canónigo habían pasado ya varios años y recientemente se había producido el fallecimiento de nuestro 1 uerido José Sánchez Vai uero, 1 uedando vacante la canonjía con adscripción al Archivo Catedralicio. Casimiro Muñoz tomó posesión del cargo de canónigo archivero el 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada, y tuvo por padrino del acto al también canónigo Francisco García García, fiel colaborador suyo en las tareas 1 ue desempeña en la vicaría judicial del Obispado de Salamanca. Unos pocos días más tarde, el 22 de diciembre, tomó posesión Ángel Galindo. El canónigo Gabriel Pérez Rodríguez, profesor emérito de la Universidad Pontificia de Salamanca, ofició como padrino en la ceremonia de toma de posesión de esta canonjía.

Esta ceremonia i ueda recogida en la normativa catedralicia, principalmente en los Estatutos capitulares y Reglamento de régimen interno.

Después de la celebración de la eucaristía, la Institución Capitular celebra un cabildo extraordinario donde se leen los capítulos correspondientes al nombramiento y toma de posesión de nuevos canónigos. Acto seguido el canónigo designado eleva un juramento en defensa de los intereses de la Iglesia y del Cabildo, para terminar la ceremonia acudiendo revestido con las ropas corales junto al padrino a tomar posesión "1 uieta y pacífica" en el sitial 1 ue le corresponde en el coro de la Catedral Nueva y recibir el abrazo de sus nuevos compañeros.

Tras estos dos nuevos nombramientos el Cabildo Catedralicio ha 1 uedado formado por 12 canónigos: Gabriel Pérez Rodríguez, Ángel Rodríguez Rodríguez, Daniel Sánchez y Sánchez, Victoriano García Pilo, José Calvo Fernández, Isidro Jaspe Moro (jubilado), Jesús S. Terradillos García, Marciano Sánchez Rodríguez, Francisco García García, Florentino Gutiérrez Sánchez, Casimiro Muñoz Martín y Ángel Galindo García. Recientemente se procedió a la elección de un nuevo deán presidente, saliendo elegido entre los miembros del colegio, Jesús S. Terradillos García, 1 ue ocupará el cargo durante los próximos cinco años.

AASIMIRO MUÑOZ MARTÍN

Nació el 10 de marzo de 1960 en Flores de Ávila (Ávila). Se ordenó presbítero siendo carmelita descalzo en Palencia el 25 de julio de 1984.

Es doctorando en Historia Medieval y Moderna por la Universidad de Salamanca. Estudió en Roma la carrera de Teología y se diplomó en Arı ueología cristiana por el Pontificio Instituto de Arı ueología de Roma. Además de licenciado en Ciencias Religiosas es licenciado en Derecho Canónico por la Universidad Pontificia de Salamanca y Máster en Comunicación Cristiana en la misma Universidad.



En la diócesis ha ejercido distintos cargos, desde el año 1987 hasta la actualidad, en parroquias de los arciprestazgos de Vitigudino-Ledesma y Peñaranda, y ha sido arcipreste de Peñaranda y de Vitigudino-Ledesma. También fue Vicario episcopal de Evangelización.

En la actualidad es miembro del Consejo diocesano de Asuntos Económicos y del Consejo Presbiteral, párroco de Juzbado, Añover y Palacinos, capellán de los Baños de Ledesma, y Vicario Judicial de la Diócesis.

Ha colaborado en distintas publicaciones en el ámbito histórico, la más reciente la "Historia de la Iglesia en Ledesma", dentro de la obra de colaboración dirigida por el

profesor José Luis Martín Martín.

ÁNGEL GALINDO GARAÍA

Sacerdote de la Diócesis de Segovia, nace en Fuentesaúco de Fuentidueña (Segovia) el 6 de julio de 1948. El 12 de septiembre de 1972 fue ordenado sacerdote, pasando a ejercer su actividad pastoral en varias parroquias rurales.

Realizó estudios en el Seminario de Segovia, en la Facultad de Vitoria y en la Universidad Pontificia de Salamanca, donde culminó con el grado de licenciatura en 1971. Diez años después, en 1981, realizó los estudios de doctorado y defendió la tesis bajo la dirección del profesor B. Häring con el título "La opción fondemental en el programiento de San Alfonso Merío



fundamental en el pensamiento de San Alfonso María de Ligorio".

Se inició como profesor de Teología Moral en la Facultad de Teología de la UPSA en 1984, donde también ha ocupado diversos cargos, entre los que destacan los siguientes: Vicedecano y Decano de la Facultad de Teología, Director Espiritual del Colegio hispanoamericano Virgen de Guadalupe o Director del Instituto Superior de Ciencias de la Familia, entre otros. En la actualidad es Rector de la Universidad Pontificia de Salamanca.

Es autor de multitud de libros, como autor propio así como coordinador sobre diversas materias: ética de empresa, ética y familia, moral política, derechos humanos, responsabilidad social corporativa, voluntariado, etc.

RAÚL VIAENTE BAZ
Técnico del' rchivo Catedral de Salamanca